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Niederschrift 

über die 16. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hettenhain 
am 27.04.2023 

Sitzungsort:   Bürgerhaus Hettenhain     
 

Beginn      18:30 Uhr                   Ende   21:13 Uhr  
 
 
 

 
Anwesend: 
Klaus Neugebauer 
Markus Medler 
Katharina Siemund 
Bernd Wüstemann 
Markus Gerlach 
Ingrid Christ 
Olaf Diefenbach 
 
 
 

 
Magistrat: 
 
 
Verwaltung: 
Stadtverordnetenversammlung: 
 
Sonstige:  
 

 
Entschuldigt: / 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Katharina Siemund          Markus Gerlach 
Schriftführerin                                                                            Ortsvorsteher 
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TOP Thema 
Abstimmung 

 - Enthaltung - 
Verantwortlich 

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit → beschlussfähig 7 x  - 

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung →  
 

6x 

1x 
- 

3 Bericht des Ortsvorstehers: 
Der zweite Kühlschrank, welcher aus der Bestellung 
für die Jugend mit Defekt geliefert wurde, konnte 
nicht kostenlos übernommen werden. Seitens der 
Stadt wurden die Kosten jedoch übernommen, sodass 
der Kühlschrank individuell zur Nutzung zur Verfügung 
steht. 
 
Die Begehung des Spielplatzes findet am 08.05.2023 
gegen 16:30 Uhr gemeinsam mit dem Beauftragten 
der Stadt Bad Schwalbach statt.  
 
 
Wiederaufforstung Bad Schwalbach 
Seitens der Stadt Bad Schwalbach gab es durch Herrn 
Los die Rückmeldung, dass 150 Hektar Waldfläche in 
ganz Bad Schwalbach zu bepflanzen sind. 
Dabei liegen die Kosten pro Hektar bei ca.5000€-
15000€ 
Im Rahmen der Wiederaufforstung wird nach Größe 
und Standort kategorisiert, da manche Flächen durch 
den Samenflug selbstständig begrünt werden. 
Bei Größeren Flächen ist dies nicht der Fall, sodass es 
eine aktive Bepflanzung geben muss.  
Für dieses Jahr ist in Hettenhain keine 
Wiederaufforstung geplant. Die Wirtschaftsplanung 
erfolgt im Mai 2023, nach welcher sich Herr Los 
erneut mit dem Ortsbeirat in Verbindung setzen wird.  
 
Im letzten Ortsplättchen gab es einen Aufruf zur 
Übernahme einer Patenschaft des nicht bepflanzten 
Beetes an der Viehwaage am Dorfplatz. Der Ortsbeirat 
freut sich sehr darüber, dass Renate Diefenbach die 
Patenschaft übernommen hat und möchte sich 
hiermit herzlich dafür bedanken. 

- 

 
 
 
- 

 
 
 
 
 
 
 
OBR+ Stadt 
SWA 
 
 
 
 
 
 
 
 
Stadt SWA 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

- 
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Am Samstag, den 29.04.2023 findet die Aktion 
„sauberes Hettenhain“ statt. Treffpunkt ist um 10 Uhr 
am Bürgerhaus. Wir freuen uns auf viele helfende 
Hände. 

 
 

- 
 
 
 

4 K663/ B54 Sachstand 
Im Anschluss der letzten Ortsbeiratssitzung wurden 
die Bedenken des Ortsbeirats und der Anwohnerinnen 
und Anwohner Hettenhains vom Ortsbeirat an Frau 
Grings, Stadt Bad Schwalbach, mit der Bitte gesendet, 
diese an Herrn Gamber (Rheingau-Taunus-Kreis) 
weiterzuleiten, damit diese Berücksichtigung finden. 
Darüber hinaus wurden durch den Ortsvorsteher die 
Maße der engstens Stelle der Mittelstraße an Herrn 
Gamber direkt gemeldet, um dies ebenfalls zu 
berücksichtigen, da die Stadt Bad Schwalbach diesen 
Nachtrag mit folgender Begründung nicht mehr an 
den Kreis senden wird.  
Es besteht der politische Auftrag, an der Reaktivierung 
der Aartalbahn mitzuwirken, wobei hier auch die 
Neugestaltung des Anschlusses Hettenhain an die B54 
gehört. 
Insofern wird der Magistrat, keine weiteren 
Erklärungen im Rahmen der Offenlegung und 
Bürgerbeteiligung abgeben. 
Im Klartext heißt dies: 
„Die Stadt Bad Schwalbach unterstützt die Anliegen 
des Ortsbeirats Hettenhain und der hettenhainer 
Bürgerinnen und Bürger in Bezug auf eine neue 
Verkehrsplanung des Durchgangsverkehrs der K 663 
durch Hettenhain nur insoweit, wie geplante 
verkehrsberuhigende Maßnahme keine negativen 
Auswirkungen auf das Projekt zur Reaktivierung der 
Aartalbahn haben.“ 
 
Herr Gamber teilte mit, dass die Bedenken 
nachvollziehbar und zu berücksichtigen sind und dass 
nach Fertigstellung der Baumaßnahme seitens der 
Stadt Bad Schwalbach – als zuständige 
Verkehrsbehörde - eine verkehrsrechtliche 
Einschränkung anzuordnen ist. Herr Gamber bot der 

- Stadt SWA 
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Stadt Bad Schwalbach hierfür die Unterstützung des 
Kreises an. Weiter bat er darum, eventuell weitere 
Nachrichten über die Stadt Bad Schwalbach an den 
Kreis zu richten. 
 
Darüber hinaus sei die Stadt Bad Schwalbach 
überrascht, dass in Hettenhain niemand die 
Möglichkeit zur Stellungnahme genutzt habe.  
Seitens des Ortsvorstehers wurden jedoch darauf 
hingewiesen, dass die Bedenken des Ortsbeirats der 
Stadt Bad Schwalbach, in mehreren Protokollen 
vorliegen. Im Planfeststellungverfahren hätte daher 
die Stadt Bad Schwalbach in eigener Initiative eine 
Stellungnahme abgegeben können. Was jedoch erst 
auf Bitten des Ortsbeirats geschehen ist. 

5 Nutzungsverordnung Multifunktionsgelände Entwurf 
Der Ortsbeirat stimmt dem durch Arno Diefenbach 
bereitgestellten Entwurf zu, ergänzt diesen jedoch um 
Piktogramme.  
 
Der Ortsbeirat bittet die Stadt Bad Schwalbach die 
Nutzungsverordnung zu prüfen, freizugeben und das 
Ergebnis mitzuteilen, sodass der Aushang erfolgen 
kann. 
 

- Stadt SWA 

6 Schulwegeplan Hettenhain 
Der durch den Ortsbeirat erstellte Schulwegeplan 
wurde geprüft und für gut befunden.  
Die Räumung des Weges zwischen Spielplatz und 
Dorfgemeinschaftshaus wird von Frau Grings, Bauamt 
Bad Schwalbach, im Auge behalten. 
Der Ortsbeirat kontrolliert dann im nächsten Streu- 
und Räumungsplan der Stadt Bad Schwalbach, ob 
dieser Weg dort mit aufgenommen wurde. 
Der Plan als offizieller Schulwegeplan bekannt 
gemacht und genutzt werden. 
 

- 
Stadt 

SWA/OBR 

7 Senioren/Jugend/Ortsbeirat 
Die Haushaltsplanung für das Jahr 2023 Haushaltsplan 
ist abgeschlossen. 
Das Budget für den Ortsbeirat beträgt dabei 540€. 

- 

 
- 
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Das Jugendbudget beträgt 1420€ 
Das Seniorenbudget beträgt 2269€ 
 
Es hat ein gemeinsames Gespräch mit Herrn Rupsch, 
dem Jagdpächter bezüglich eines geplanten Kinder- 
und Jugendevents stattgefunden. Herr Rupsch peilt 
die Durchführung im September/Oktober 2023 an und 
wird die Planung übernehmen. 
 
 
Seniorenfahrt: 
Frau Christ und Frau Siemund haben Angebote 
eingeholt, um die Seniorenfahrt 2023 zu planen.  
Es wurde sich dazu entschieden eines der eingeholten 
Angebote anzunehmen und die weitere Planung und 
Vorbereitung des Ausflugs aufzunehmen. 
 

 
 
 
 
- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

OBR 
 
 
 

8 Gespräch Jagdpächter Herr Rupsch  
Im Gespräch zwischen Herrn Rupsch und Herrn 
Fischer mit Klaus Neugebauer und Markus Gerlach, 
wurde besprochen, dass die Pacht seitens Herr Rupsch 
gerne verlängert werden soll. Seitens Herrn Gerlach 
und Herrn Neugebauer wurde angeregt, dass durch 
den Jagdpächter mehr gejagt werden sollte. Zum 
Beispiel im Rahmen einer Treibjagd. Da der 
Pachtvertrag grundsätzlich auf 10 Jahre verlängert 
werden würde, wäre Herr Fischer bereit mit in den 
Vertrag aufgenommen zu werden. 
Der Ortbeirat gibt ein positives Signal zur 
Verlängerung des Pachtvertrags, wobei die 
Entscheidung bei den Jagdgenossen liegt. 
 

- 
Jagdgenos-
senschaft/ 
Stadt SWA 

9 Abstimmung mit der Verwaltung 
Die nachfolgend aufgeführten Punkte sind nach wie 
vor offen: 

− Erweiterung Grünschnittplatz 

− Pflanzen einer Tanne als Weihnachtsbaum am 
Bürgerhaus 

− Finanzierung Basketballfeld – Es wurden noch 
keine zur Verfügung stehenden Mittel mitgeteilt 

- Stadt SWA 
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− Nutzungskonzept „altes Feuerwehrgerätehaus“ 
– dem OBR liegt bis heute keine Freigabe vor. 
Wie ist der Stand? 
 

10 Verschiedenes 
Aufnahme Planung Helferfest als nächstes 
Tagesordnungspunkt 
 
Glasfaserausbau Hettenhain 
Einige Anwohner wurden seitens der Telekom 
angeschrieben und angerufen und darauf 
hingewiesen, dass der Ausbau durch die Telekom 
erfolgen wird und diese auch der verantwortliche 
Partner ist. Der Ortsbeirat bittet darum, dass 
aufgeklärt wird, was es damit auf sich hat, da bereits 
ein Verträge mit der Giganetz abgeschlossen wurden. 
 
Erneut stehen die Verkehrsbusse an der Dreispitz und 
haben tiefe Löcher in den Straßenbelag gefahren. Der 
Ortsbeirat bitte darum zu prüfen, ob der ständige 
Busaufenthalt an der Dreispitz so generell erlaubt ist 
und ob es Alternative Aufenthaltsmöglichkeiten gibt, 
an denen die Busse pausieren können. Dabei sind 
zugehörige Maßnahmen (z.B. Toiletten, welche durch 
Busfahrer benutzt werden können) zu 
berücksichtigen.  
Zudem bittet der Ortsbeirat darum, dass durch die 
Stadt Bad Schwalbach die Tiefen Fahrrinnen an der 
Dreispitz aufgefüllt werden. Alternativ können diese 
auch geteert werden, damit diese nicht regelmäßig 
aufgefüllt werden müssen.  
 

- 

OBR 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stadt SWA 

 
 
 
Legende 

- Zustimmung

- Ablehnung

- Enthaltung


